

Abteilung: Bautechnik  
Stichwort: Kinderhaus; Farbmuster Fassade  
u. Farbkonzept Innenraum

Vorlage-Nr: II-BT/523/2011  
Status: öffentlich  
AZ: II-pe  
Datum: 22.03.2011  
Verfasser: Peters Nadine

---

**TOP****Neubau Kinderhaus am Kreuzeckweg - Farbmuster für Fassade und Vorstellung  
Farbkonzept Innenraum**

---

**Beratungsfolge:**

Datum                      Gremium

05.04.2011      Bau-, Planungs- und Umweltausschuss

---

**I. Sachvortrag:**

In der Bau-, Planungs- und Umweltausschuß-Sitzung am 31.01.2011 wurden die beiden Varianten für die Außenfassade des Kinderhauses vorgestellt.

Wie in der Sitzung beschlossen, sollen dem Bau-, Planungs- und Umweltausschuss nun noch abschließend Farbmuster für die beschlossene Variante 1 vorgelegt werden. (siehe Musterplatte 1 und kleines Blechmuster)

Im Zuge der Farbgestaltung muss nun auch das Farbkonzept für den Innenraum festgelegt werden. Das Büro Heilmaier hat hierzu zusammen mit der Verwaltung ein Farbkonzept erarbeitet. (siehe Musterplatte 2)

**Stellungnahme zum Farbkonzept Kinderhaus vom Büro Heilmaier:****Außen**

Das aktualisierte Farb- und Materialkonzept berücksichtigt den Wunsch nach einem grundsätzlich hellen Gebäude mit starken Farbakzenten in den Farbtönen Lila und Hellgrün.

Beim nördlichen Baukörper, der die Nebenräume beherbergt und eine Lochfassade mit eher kleinen Fensteröffnungen aufweist, werden die vorspringenden Fensterumrahmungen mit den beiden kräftigen Farben gestaltet. Die Fenster werden sowohl durch die nach außen vortretende Profilierung als auch durch die kräftige Farbgebung stark betont und heben sich von der eher zurückhaltend in zwei verschiedenen Weißtönen gestalteten Wandfläche ab. Im Gegensatz zum Nordbau weist die Südfassade mit den dahinterliegenden Gruppen- und Intensivräumen große Glasflächen auf. Hier gibt es nicht nur diese größeren Fensterflächen – die meist dunkel wirken – sondern im Kontrast zu den Verglasungen auch größere farbige Paneele in lila und hellgrün.

**Innen**

Beim Betreten des Gebäudes gelangt man im Inneren zunächst in farbig relativ neutral gestaltete Bereiche: Windfang, Wartebereich und Flure mit grauen Böden, weißen Wänden und Decken und Garderobenmöblierung aus hellem Holz. Da gerade in diesen Bereichen im Kinderhaus eine Vielzahl von Bildern, Infotafeln, Bastelarbeiten etc. zu erwarten ist, scheint uns eine gewisse farbliche Zurückhaltung hier angemessen. Anliegende Nebenräume im Nordriegel erhalten neutral helle Türen und graue Böden.

Für die Gruppenräume war uns eine raumweise Differenzierung wichtig. So erhält jeder Raum seine eigene Identität durch Farbe aus dem Spektrum der Grundfarben Rot – Blau – Gelb im Bodenbelag und in der Zugangstüre. Bereits im Flur zeichnet sich so der dahinterliegende Raum ab, was nicht nur den Kindern die Orientierung erleichtert. Die

Wände können bei starker Farbigkeit der Böden weiß bleiben, da auch in den Gruppen- und Intensivräumen mit lebhafter Möblierung und damit ausreichender „Buntheit“ zu rechnen ist. Der Mehrzweckraum führt dieses System mit grünem Boden und grüner Tür fort.

In der Sitzung werden Farb- sowie Musterflächen präsentiert

**II. Beschlussantrag:**

Der Bau-, Planungs- und Umweltausschuss stimmt der Umsetzung der vorgestellten Farbkonzepte für innen und außen für das Kinderhaus zu.

**III. Verteiler:**

**Beschlussvorlage**

zugestellt	<input checked="" type="checkbox"/>	als Tischvorlage an den Stadtrat	<input type="checkbox"/>
		an den Ausschuss	<input checked="" type="checkbox"/>

**Anlagen**

zugestellt	<input checked="" type="checkbox"/>	als Tischvorlage an den Stadtrat	<input type="checkbox"/>
		an den Ausschuss	<input checked="" type="checkbox"/>

Anlagen:

- Foto Musterplatte 1 (Außenfarbkonzept) und Musterplatte 2 (Innenfarbkonzept)